

JUAN E. HERNÁNDEZ Y DÁVALOS

COLECCIÓN DE DOCUMENTOS PARA LA HISTORIA
DE LA GUERRA DE INDEPENDENCIA DE MÉXICO

DE 1808 A 1821

TOMO VI

Coordinación

ALFREDO ÁVILA
VIRGINIA GUEDEA



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO
2008

NÚMERO 284

Comunicación de Rayón al señor Morelos sobre la contestación del capitán de la fragata Arethusa.— 2 de marzo de 1813

Excelentísimo señor.— Advierto vaciado enteramente el carácter inglés en la carta oficio que en 13 de el último diciembre ha remitido a vuestra excelencia el caballero Holences Coffín, y mucho más me persuado a que el estilo que observa es con el objeto precisamente de sacar a salvo sus millones, y que esta afligida nación que no ha podido a pesar de las tiranas exacciones del gobierno satisfacer los que se le han librado, se obligue a hacerlo en lo sucesivo aunque sea con las médulas de los huesos de este esqueleto en que quedará, destruidos nuestros opresores, pero si ellos no abren nuevos partidos, soy desde luego decidido al dictamen de vuestra excelencia porque, sería la mayor torpeza aun cuando hubiera algunas razones para pecharse esta carga, el admitirla sin prevenir el pago; y quedar expuestos a que para él se sacarán prendas, y trabara ejecución como al deudor de plazo cumplido, bien que sobre esta materia se pensaría mucho cualesquiera resolución que se tomara.

No son de esperarse las mejores consecuencias de que Cádiz sea ya de los franceses, porque yo quisiera que estuvieran allá entretenidos mientras concluíamos en este continente con los enemigos de nuestra quietud, pues no es remoto que Napoleón para desembarazarse de aquella gente que puede perturbar la posesión de su gobierno, habilite a cualquier costo una expedición con la esperanza de la feraz y siempre envidiada América: estoy persuadido que aunque a los ingleses les interesa mucho embarazar este proyecto, la esperanza de rembolsar sus adeudos, y cualquiera otro partido unido al miedo que han concebido al conquistador de la Europa, les detendrá a ver con serenidad, y aún influir en cualquier

propuesta, a más de que es nación que por el orden ordinario de las cosas debe también sufrir el trastorno de su vecina la España y etcétera.

Debemos aprovechar cualquiera ocasión que se nos presente de establecer nuestro comercio con el angloamericano, para las armas y efectos que necesitemos de él, más de ninguna manera permitir su introducción a nuestro envidiable terreno, porque sobre mantener la verdadera religión, nada nos puede faltar en él para la vida sociable, pues en efecto ésta, es la tierra de promisión.

Dios guarde a vuestra excelencia muchos años. Puruarán y marzo 2 de 1813.—
Licenciado Ignacio Rayón.— Excelentísimo señor capitán general y vocal de la Suprema Junta Nacional Gubernativa de América don José María Morelos.

La edición del tomo VI de la *Colección de documentos para la historia de la Guerra de Independencia de México de 1808 a 1821* estuvo a cargo de

Edna Sandra Coral Meza
Raquel Güereca Durán
Rodrigo Moreno Gutiérrez
Gabriela E. Pérez Tagle Mercado
Claudia Sánchez Pérez

PROYECTO DGAPA PAPIIT IN402602